

令和 3 年

高松市教育委員会 1 月定例会

会 議 録（抄本）

1月28日（木）開会

1月28日（木）閉会

出席した教育長及び委員			
教育長	藤 本 泰 雄		
委 員	吉 澤 潔		
	葛 西 優 子		
	関 元 盛 夫		
	小 方 朋 子		
	富 家 佐 也 加		
欠席した教育長及び委員			
説明のため会議に出席した者等			
教育局長	赤 松 雅 子		
教育局次長 総務課長事務取扱	中 谷 厚 之		
教育局次長 生涯学習課長事務取扱	森 田 安 男		
学校教育課長	川 上 敬 吾		
総合教育センター所長	中 浦 将 治		
総務課長補佐	香 川 昭 子		
総務課総務係長	牧 野 小 織		
会議録署名委員	葛 西 優 子		
事務局担当書記	別 所 里 美		

【特記事項】 傍聴人なし

議 事 日 程（1 月 定 例 会）

日程第1 議案第3号 高松市奨学生等選考委員会委員の委嘱又は任命について

日程第2 報告事項

- 1 令和2年度高松市立小・中学校及び高松第一高等学校教職員永年勤続感謝状贈呈式の開催について
- 2 2021年高松市成人式の開催状況について
- 3 「第4回教育フォーラム in 高松」について
- 4 家庭におけるオンライン学習の見通しについて

【令和3年1月28日（木） 議 事 内 容】

午前9時00分 開会

教育長が、会議録の署名委員に葛西委員を指名。

日程第1 議案第3号

議案第3号 「高松市奨学生等選考委員会委員の委嘱又は任命について」

学校教育課長から、高松市奨学生等選考委員会委員の委嘱又は任命について説明。

<質疑>

- 教 育 長 奨学生等とは、毎月9,000円ずつの支給の対象となる人のことですか。
- 学校教育課長 そうです。

教育長が、各委員に諮り、原案のとおり可決。

日程第2 報告事項

報告事項1 「令和2年度高松市立小・中学校及び高松第一高等学校教職員永年勤続感謝状
贈呈式の開催について」

学校教育課長から、令和2年度高松市立小・中学校及び高松第一高等学校教職員永年勤続

感謝状贈呈式の開催について説明。

<質疑>

- 教育長 83名という人数は、ここ数年では多い方ですか。
 - 学校教育課長 今年度から高松第一高等学校の教職員が入りましたので、少し増えていきます。小・中学校で見ますと、そんなに大きな変動はなく、昨年、一昨年度並みに推移しています。
 - 教育局長 別添に資料がありまして、1ページが要綱、2ページが贈呈式当日の会場図等、3ページが被贈呈者一覧になっております。
-

報告事項2 「2021年高松市成人式の開催状況について」

生涯学習課長から、2021年高松市成人式の開催状況について説明。

<質疑>

- 委員 オンラインで参加された方は、県外の人が多かったのでしょうか。
- 生涯学習課長 それはわからないのですが、恐らくは、県外の人だろうと思います。
- 教育長 アクセスが、313件あったのですね。
- 生涯学習課長 はい。同時視聴や通信している時間等から考えて、約110名が視聴し

たと推測します。

- 教 育 長 1部、2部、3部のそれぞれの予定者数としては、同じくらいの人数を見込んでいたのでしたよね。

 - 生涯学習課長 そうです。2部の時間帯が通常の時間帯と同じということで、2部が多いと思っていましたが、実際は、2部が一番少なかったという結果になりました。初めての試みで予測がつかなかった面はあります。

 - 教 育 長 確か、1部は近隣の学校だったでしょうか。

 - 生涯学習課長 はい。事前に同窓会の開催等について話を聞いていた人が何人かいましたので、その人たちに感想を聞きましたが、同窓会がメインのように言われるけども違うということで、やはり式典が大事だということ、そして、開催してくれて本当にありがたかったと言っていました。また、市が式典を開催し、同窓会自粛を求めるという姿勢は非常によかったと、また、その一方で、成人式が中止になるのなら同窓会は当然自粛をするという意見もありました。

いろいろな意見がありますが、式典の開催と同窓会自粛を呼びかけてきたというのは、よかったのだと思います。ただし、家族や少人数のグループでの会食というのは、一部には開催されたというふうに聞いております。

 - 教 育 長 中心なって進めていただいた運営スタッフ、成人又はその前後の人たちが、何回も会議を重ねて大変だったと思いますけども、開催できたということはよかったと思います。
-

報告事項3 「『第4回教育フォーラム i n 高松』について」

総合教育センター所長から、「第4回教育フォーラム i n 高松」について説明。

<質疑>

- 教 育 長 申込みは、昨日で終わったのでしょうか。
- 総合教育センター所長 一旦終了し、100人程度の申込みがありました。
- 教 育 長 これからという方もいらっしゃるかと思いますが参加できますか。
- 総合教育センター所長 はい。インターネットで申し込んでいただいて、Z o o mを使いますので、I Dとパスワードをメールで連絡させていただきます。
- 教 育 長 当初は、総合教育センターで開催し、オンラインも同時にということでしたが、このような状況ですので、全てオンラインでということになりました。子どもたちのプログラミング教室や私たちの取組の展示については、今回は中止ということでさせていただこうと思っております。お忙しい中ですが、御希望がありましたら、どうぞよろしく願いいたします。

報告事項4 「家庭におけるオンライン学習の見通しについて」

総合教育センター所長から、家庭におけるオンライン学習の見通しについて説明。

<質疑>

- 教 育 長 小学1年生の電子黒板につきましては、2月中旬に整備が完了ということで、既に入っている学校が多くありまして、そこでは既に1年生から電子黒板を使っているというようになります。これによって、義務教育段階の全ての普通教室には、電子黒板が、高松市では整備されたということになります。1人1台端末については、今週から入りだしたということですか。
- 総合教育センター所長 はい。タブレットくらいの大きさで、キーボードも付いています。タッチ式になっており、タッチペンで操作することもできます。
- 委 員 1人1台端末になりますが、家に持って帰る、というのはもう少し時間がかかるのでしょうか。
- 総合教育センター所長 家に持って帰ることも想定していますが、まずは、臨時休業の際や、なかなか登校できない子どものために、持ち帰って使えるようにしたいと思っています。将来的には、端末を持ち帰り、家庭学習で利用するという事も考えていますが、段階的に、まずは学校で使うというところから始めていきたいと思えます。
- 教 育 長 東植田小学校では持ち帰っているのでしょうか。
- 総合教育センター所長 東植田小学校は、今説明している端末ではありませんが、もともとパイロット校でしたので持ち帰っていました。ただし、東植田小学校の持ち帰りは、家でインターネットにつなぐものではなく、単に持ち帰るだけで、タブレットの中に保存されている教材を使うというのが東植田小学校の最初の取組でした。
- 委 員 モバイルルーター1,100台というのは、どこで使うものなのでしょうか。
- 総合教育センター所長 臨時休業の際などに使うものになります。

- 委 員 家で使用する想定でしょうか。

- 総合教育センター所長 はい。家でインターネットに接続できるようにするための準備になります。

- 委 員 一応、準備をしているということですか。

- 教 育 長 インターネット環境にない家庭用として準備をしています。今年度中には、ネットワークを含め、ハード面の体制が整い、順次A I型ドリルも使っていますけれども、教員研修も進めて、次年度からは各学校で日常的に使えるような体制を作っていきたいと思います。また、環境の変化に対応して、不登校や病気で学校に通えない子どもについては、家からズームやクラウドを使うような授業を展開し、すべての子どもの学びを継続できるような仕組みの体制づくりを進めていきたいと思っております。

午前9時33分 閉会

議決事項

「高松市奨学生等選考委員会委員の委嘱又は任命について」

持ち回り審議による議決事項

職員に対する訓告について

職員に対する訓告について